

203	UTBM service communication	Le Pays	22 Juin 2012
		Montbéliard et son pays	Vie étudiante - pôle universitaire - Montbéliard - EDIM

Jeunesse Montbéliard expérimente la vie étudiante

Dans une région où la vie universitaire est dominée par Besançon, Montbéliard essaye de se faire une place. Pour cela, de plus en plus de structures viennent accueillir les étudiants dans la Cité des Princes.

« Ce n'est pas Besançon, mais une vraie dynamique existe ». Sidonie Pequegnot est bien placée pour le savoir. Cette dynamique, c'est elle qui, entre autres, est chargée de l'entretenir. Présidente de la MéMo (Maison des étudiants de Montbéliard) depuis 2010, elle côtoie au quotidien les étudiants. « Montbéliard est une ville étudiante, affirme-t-elle, on a quand même 2 400 étudiants ce n'est pas négligeable ».

Un logement étudiant adapté

Si l'IUT de Belfort-Montbéliard

En chiffres

2444 étudiants dans le pays de Montbéliard pour l'année 2011-2012.

11 associations étudiantes présentes sur le pôle universitaire.

Trois composantes sur le pôle universitaire : IUT Belfort-Montbéliard, UFR STGI Belfort-Montbéliard, UTBM (département EDIM).

Deux résidences étudiantes : 143 studios à René-Thom (T1, T1 bis, T2), et 83 T1 aux Portes-du-Jura.



Le campus des Portes du Jura constitue le centre nerveux du pôle universitaire de Montbéliard.

Photo Lionel Vadam

existe depuis de nombreuses années, ce sont véritablement les années 1990 qui marquent l'installation d'un pôle universitaire dans la Cité des Princes, campus des Portes du Jura. Pour répondre aux attentes des étudiants qui ne sont pas originaires du secteur Belfort-Montbéliard, deux résidences ont été construites et sont aujourd'hui gérées par le Crous. La résidence René-Thom au centre-ville est la plus ancienne. Depuis juillet 2008, une résidence est venue compléter l'offre proposée. Située à proximité du campus sur le site des Portes du Jura. « La résidence des Portes du Jura est quasiment pleine toute l'année et est très demandée, alors que René-Thom, plus grande, n'est remplie qu'à 80 % », note Laurence Beaucaire, directrice du Crous de Belfort. Récemment l'ensemble des acteurs concernés se sont interrogés sur la fréquentation de ces logements. Une étude a été menée par Pays de Montbéliard Ag-

glomération pour mettre en évidence l'éventuel besoin d'une troisième résidence. Mais les projections ont montré que l'offre actuelle était largement suffisante.

Montbéliard, en tant que cité étudiante, présente toutefois une particularité. « Dans ce secteur, les étudiants ne sont pas très friands de colocations », explique Laurence Beaucaire. Un constat confirmé par la MéMo. « Ce n'est pas très courant ici, ça se fait plus dans les grandes villes pour répondre à des loyers plus chers ».

Une « beach party » à la Roselière

L'ambition même de Montbéliard n'était pas de devenir une grande ville universitaire. Par conséquent de nombreuses associations voient le jour. Pour aider les étudiants à mieux vivre leurs études. Pas moins de onze associations sont présentes sur le

campus à Montbéliard. Avec à la clé une webradio à destination des résidents du campus. Parmi elles, la Maison des étudiants offre un lieu de vie convivial pendant la pause de midi. Avec mise à disposition d'un baby-foot, d'un téléviseur, etc. Tout au long de l'année universitaire, elle organise des manifestations à destination des étudiants. Soirée cinéma, nuit du volley, nuit du badminton. Les activités ne manquent pas. Histoire de donner de la vigueur à la vie étudiante montbéliardaise. « Même si c'est à une échelle différente de Besançon, nos soirées étudiantes rencontrent un gros succès », analyse Sidonie Pequegnot.

Pour preuve la grande « beach party » du 29 mars dernier est parvenue à remplir la Roselière. Preuve qu'à Montbéliard aussi une vie étudiante est possible. À une échelle différente. À taille humaine.

Rémi Farge